

説明会意見要旨

1. 説明会名称 ANA SPORTS PARK 浦添（浦添運動公園）新施設整備工事に関する説明会
2. 開催日程 令和5年1月30日（月）・令和5年2月1日（水） 19:00～20:30
3. 開催場所 アイム・ユニバースてだこホール（小ホール）
4. 会次第
- ①開会 市民部経済文化局長
 - ②説明 文化スポーツ振興課技査
 - ③質疑応答 各所管課（45分）
 - ④閉会 都市建設部参事
5. 出席部局
- ①市民部 経済文化局 文化スポーツ振興課
 - ②都市建設部 新施設建設課
 - ③都市建設部 美らまち推進課
 - ④都市建設部 建築営繕課
6. 来場者
- 令和5年1月30日（月） 8名（うち個人6名、団体関係者2名）
令和5年2月1日（水） 8名（うち個人4名、団体関係者4名）

令和5年1月30日（月）

内 容	<p>ANA SPORTS PARK 浦添（浦添運動公園）新施設整備工事に関する説明会を行った。説明会の意見要旨は以下のとおり。</p> <ul style="list-style-type: none">■ ANA BALL PARK 浦添（球場）利用者： 夜間照明工事の際に球場の利用制限が生じるとのことだが、球場を利用できるよう検討してほしい。□ 事務局回答： 工事中は仮囲いを実施し、重機等が往来するため、安全を考慮し利用の制限が必要となる。 ■ ANA FIELD 浦添（陸上競技場）利用団体：<ul style="list-style-type: none">①週2日サッカースクールをしている。工事期間中に陸上競技場の利用制限が生じるとのことだが、陸上競技場を半分だけでも利用できるよう検討してほしい。もしくは、市の方で代替地を用意できないか。②市外の施設に対し優先的に利用ができるよう浦添市から要請して欲しい。□ 事務局回答：<ul style="list-style-type: none">①代替地については、現時点では確保が難しい状況である。浦添ふ頭南緑地や近隣市町村の施設を活用していただきたい。②近隣市町村に対しては、本市の利用者が近隣市町村の施設を利用することが想定されるということを、1月17日付け文書で通知したところである。各市町村が所有する施設であるため、優先利用での要請は難しいものがある。 また浦添ふ頭南緑地の使用について、所管している那覇港管理組合にも連絡しているので活用していただきたい。
-----	--

■ 近隣住民：

- ① 工事期間中に陸上競技場の利用制限が長期間生じるとのことだが、なぜ長期間に及ぶのか。利用制限期間の短縮を検討してほしい。
- ② 陸上競技場のメインスタンドの位置は決まっているか。決まっているのであれば専門家からのお墨付きを得ているか。
- ③ 新市民体育館完成後も現市民体育館を使用できるのか。使用できるのであればいつまで使用する予定なのか。
- ④ 新旧体育館を共に稼働させる場合、維持管理費としてどれぐらい費用が増えるのか。

□ 事務局回答：

- ① 陸上競技場については、工事資材や大型重機等の搬入及び工事関係者の車両置場や工事資材置場、工事作業等に利用する計画である。
今後、工事を受注した施工業者と協議を行い、工期の短縮に努めたい。
- ② 浦添運動公園再整備計画事業にて今後、検討していく。陸上競技場のメインスタンドの位置については再整備計画検討委員会等で専門家の意見を聞きながら今後検討していきたい。
- ③ 現市民体育館は稼働率が高い状況にある。新市民体育館では更なるスポーツ振興のため、観るスポーツといった興行用の運用も見据えていることから、一つの施設で、利用率の高い市民用と興行用を両立させることは難しい状況である。そのため、当面は新旧体育館を稼働させる予定。
なお、新市民体育館の供用開始予定である令和8年では、現市民体育館は築39年を迎えるため、今後、施設の現状を踏まえつつ、将来の利活用の動向やニーズなどを見据えながら、延命・建替え等について検討を行う予定である。
- ④ 民間活用のPFIや指定管理者制度等を活用しながら観光客を呼び込み、収入を得ることで維持管理費を低減する方法について検討したい。

内 容	<p>ANA SPORTS PARK 浦添（浦添運動公園）新施設整備工事に関する説明会を行った。説明会の意見要旨は以下のとおり。</p> <p>■ ANA FIELD 浦添（陸上競技場）利用団体：</p> <p>陸上競技場が利用不可の期間は、他の施設を利用してほしいとのことだが、他市や遠方の施設だと、手続きに不測の手間を要し、大会開催が困難となることが予想される。市外の施設に対し優先的に利用ができるよう浦添市から要請してもらいたい。</p> <p>□ 事務局回答：</p> <p>近隣市町村に対しては、本市の利用者が近隣市町村の施設を利用することが想定されるということ、1月17日付け文書で通知したところ。各市町村が所有する施設であるため、優先利用での要請は難しいものがある。また浦添ふ頭南緑地の使用について、所管している那覇港管理組合にも連絡しているので活用していただきたい。</p> <p>■ ANA FIELD 浦添（陸上競技場）利用者：</p> <p>①陸上競技場が工事の影響により長期間使用不可となるが、市の方で代替地を用意できないか。</p> <p>②夜間照明工事に着手する時期までは球場周りの園路をランニング等で使えないか。</p> <p>③公園内の園路についてきれいに整備していただけないか。</p> <p>□ 事務局回答：</p> <p>①代替地については、現時点では確保が難しい状況である。浦添ふ頭南緑地や近隣市町村の施設を活用していただきたい。</p> <p>②夜間照明工事は球場内部ではなく、外周の園路に設置工事を行う。工事中は仮囲いを設置し、重機等が往来するため、安全を考慮し利用の制限が必要となる。</p> <p>夜間照明工事以外では、新体育館の工事の影響により、工事車両の往来などもあるため、公園内園路に制限をかけている。ご協力ご理解をいただきたい。</p> <p>③浦添運動公園再整備計画にて、陸上競技場再整備の基本計画構想を作成中。陸上競技場の周辺についてももしっかり整備していく。</p> <p>なお、本構想の中でプロサッカーチームがキャンプ等でも活用することも想定しながら検討していきたい。</p> <p>■ ANA FIELD 浦添（陸上競技場）利用者：※再質問</p>
-----	---

夜間照明工事に着手していない時期は球場周りの園路を使用できるのではないか。

□ 事務局回答：

夜間照明工事前の時期の利用制限については、再度内部で確認してお答えしたい。

■ ANA FIELD 浦添（陸上競技場）利用者：

①プロサッカーチームのキャンプが誘致されると、キャンプ期間は陸上競技場の市民利用が制限されるのか。

②現陸上競技場のメインスタンドの向きが通常とは反対である。適切な位置について検討しているか。

③陸上競技場周囲の園路の幅を十分とっていただきたい。

□ 事務局回答：

①プロサッカーチームのキャンプの誘致について、構想として取り組んでいるところであるため、具体的な運用方法については調査研究を行った後に周知したい。

②陸上競技場のメインスタンドの位置は浦添運動公園再整備計画にて今後検討する。現在は南側に配置されているが、今後、西側案又は北側案を検討したい。

③園路の幅についても、今後、浦添運動公園再整備計画にて検討したい。

■ ANA BALL PARK 浦添（球場）利用者：

夜間照明工事の際に球場の利用制限が生じるとのことだが、球場内をどうにか利用できるよう検討してほしい。

□ 事務局回答：

工事中は仮囲いを設置し、重機等が往来するため、安全を考慮し利用の制限が必要となるが、工事を受注した施工業者と協議を行い、工期の短縮に努めていく。

■ ANA FIELD 浦添（陸上競技場）利用団体：再質問

陸上競技場の実状をお伝えしたい。令和3年度の当団体の利用については、運動公園の施設の利用は延べ33日となっており、うち25日が陸上競技場を利用させてもらっている。利用人数においても5000名を超えている。今後、市の力添えをいただきながら、当団体の活動を維持していきたい。

□ 事務局回答：

近隣市町村に文書で通知しているところであるが、優先使用というのは難しいところもある。一方、他の施設でも先行予約という制度がある。こういう制度が利用できるかなど、市としてもできるかぎり近隣市町村へ協力をお願いしていきたいと考えている。

■ ANA FIELD 浦添（陸上競技場）利用者：再質問

陸上競技場でアメリカンフットボールが実施されていた、後の芝の状況がひどかったが、整備後もアメリカンフットボールで使用するなどの予定があるのか。

□ 事務局回答：

浦添運動公園の再整備はスポーツ観光の交流拠点施設の整備という位置付けで進めたい。多角的にスポーツが行える整備を考えている。なお、陸上競技場において芝の状態を悪化させるスポーツ競技を実施した場合、その後の維持管理の運用を規定する等、維持管理体制を強化していきたい。

■ ANA FIELD 浦添（陸上競技場）利用者：再質問

アメリカンフットボールが実施された後の芝の状況は確認されているのか。

□ 事務局回答：

本案件については確認していない。しかしながら、他からも同様の意見があったため、今後の維持管理に関しても、しっかりと検討していきたいと考えている。

以上。